

---

## Les mouvements dans le secteur médico-social

**Benoît Hamon prend la présidence d'ESS France. Clémence Lacour siège comme membre titulaire du conseil de la CNSA. Françoise Fromageau est renouvelée à la tête de Monalisa. De son côté, Brigitte Comte préside le groupe ACPPA.**

### Présidence de la République et ministères

À peine un mois après sa nomination, il est mis fin par arrêté, publié au *Journal officiel (JO)* du 12 avril, aux fonctions d'**Alicia Saoudi**, conseillère budgétaire au cabinet de Fadila Khattabi, ministre déléguée chargée des Personnes âgées et des Personnes handicapées. **Ulric de La Batut** est officiellement nommé par arrêté du 19 avril pour lui succéder.

### Missions, instances et organes officiels

**Clémence Lacour**, chargée des relations institutionnelles de la Fnaqpa, est désormais membre titulaire du conseil de la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie (CNSA) au titre des représentants des associations œuvrant au niveau national pour les personnes âgées. Elle succède dans cette nouvelle fonction à Adeline Leberche, directrice structures d'intérêt général pour la fondation Saint-Jean-de-Dieu. La nomination de Clémence Lacour est officialisée par arrêté publié au *JO* du 12 avril.

Dans la longue liste des membres du Conseil national des politiques de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale publiée au *JO* du 25 avril figurent notamment : **Luc Carvounas** et **Sandrine Runel**, président et vice-présidente de l'Union nationale des centres communaux d'action sociale ; **Alain Villez** pour l'association des Petits Frères des pauvres ; **Noam Leandri** et **Charlotte Penot** pour l'Uniopss ; ou encore **Françoise Fromageau**, vice-présidente de la fondation Croix-Rouge et présidente de la Mobilisation nationale contre l'isolement des âgés (Monalisa).

### Instances départementales

Différents mouvements au sein des directions départementales de l'emploi, du travail et des solidarités (DDETS) sont signalés au cours de ce mois. Au *JO* du 14 avril, deux arrêtés de cessation de fonctions de directeurs adjoints sont ainsi publiés. L'un concerne **Jean-Michel Fedon**, directeur adjoint de la DDETS des Pyrénées-Orientales, et l'autre, **Jean-Michel Louineau** pour la direction départementale de la Charente. Le 21 avril, les noms de leurs remplaçants sont officialisés par arrêté au *JO*. **Nicolas Bordenave** et **Émilie Nahon** rejoignent respectivement les DDETS des Pyrénées-Orientales et de la Charente. Également par arrêté du 21 avril, **Johana Berthau** est nommée à la direction adjointe de la DDETS du Val-d'Oise

pour quatre ans. Au JO du 26 avril, figure une nouvelle salve de nominations. **Philippe Coupard** et **Éric Kerourio** sont nommés directeur pour l'Essonne et l'Ain.

### Instances communales

Dans la foulée de la démission de la conseillère municipale Muriel Beffara, **Charline Laurent** a été désignée pour représenter la ville au sein du conseil d'administration du centre communal d'action sociale (CCAS) de Châteauroux (Indre), indique l'instance dans son compte rendu de séance du 18 avril. Elle est donc à ce titre membre de la commission pour l'insertion et le logement et siège à la sous-commission des aides facultatives à tour de rôle avec les autres administrateurs.

### Fédérations professionnelles

**Franck Stépien** est le nouveau directeur territorial Grand Centre pour l'Indre-et-Loire et l'Indre de la fédération Apajh. Il indique sur son profil LinkedIn qu'il a pris ses nouvelles fonctions en mars et qu'il est aussi directeur de l'administration générale de la fédération.

### Établissements

**Marilyne Mesiano** prend le poste de directrice générale développement, immobilier et nouveaux pays du groupe d'Ehpad privé DomusVi.

Après trente ans à la tête du groupe ACPPA, gestionnaire privé à but non lucratif, le gériatre Paul-Henri Chapuy laisse sa place à **Brigitte Comte**. La nouvelle présidente siège comme membre du bureau de l'ACPPA depuis six ans.

Dans ses lettres d'information, Hospimedia nominations\* signale notamment les mouvements suivants :

- **Mahdi Belharet** est le nouveau directeur de la résidence autonomie La Garenne de Melle (Deux-Sèvres) depuis le 1<sup>er</sup> mars ;
- **Didier Dupont** n'est plus, depuis le 21 avril, administrateur provisoire de l'Ehpad Hostelleri-du-château de Massay (Cher, groupe Bridge) ;
- **Leslie Gréau** a pris depuis le 1<sup>er</sup> avril la direction de l'Ehpad du chasseur à Saint-Genest-Lerpt (Loire) ;
- **Mathieu Guerville** prendra le 1<sup>er</sup> juin la direction de l'Ehpad du Moulin-des-Près au Mesnil-Esnard (Seine-Maritime) ;
- **Catherine Philippe**, directrice remplaçante de l'Ehpad L'Espérance de Dijon (Côte-d'Or, groupe Arpavie) quittera ses fonctions le 31 mai ;
- **Frédéric Pigny**, directeur du CH de Mont-de-Marsan (Landes), a pris la direction par intérim de l'Ehpad Les Ajoncs à Gabarret (Landes) le 2 avril ;
- **Marie Robigo** devient début mai directrice de l'Ehpad Orthézia d'Orthez (Pyrénées-Atlantiques, groupe Emeis, ex-Orpéa). Elle succède à ce poste à Adeline Peyrucat ;

- **Véronique Seychelles** ne dirige plus la petite unité de vie de La Touvière à Châlons (Isère) depuis le 16 avril. Cet établissement est géré par l'ADMR Isère ;
- **Roger Stéphane** a pris la direction générale du groupe Colisée France depuis le 1<sup>er</sup> mars. Il succède à ce poste à Nicolas Næsser.

### **Associations, fondations et groupements**

**Françoise Fromageau** est confortée à la présidence de la Monalisa. **Isabel Madrid**, administratrice de l'Uccas et maire-adjointe de Talence (Gironde), devient quant à elle vice-présidente.

L'association représentative des acteurs et réseaux de l'économie sociale et solidaire, ESS France, annonce que **Benoît Hamon** prend sa présidence. Il succédera officiellement à Jérôme Saddier le 12 juin prochain.

### **Prix, décorations**

**Jean De Montchalin**, président de l'Adapei d'Eure-et-Loir, a reçu le 19 avril les insignes de chevalier dans l'ordre national de la Légion d'honneur. *"Cette distinction récompense son investissement remarquable en faveur des enfants handicapés et de leurs familles, et son engagement permanent pour défendre la cause des enfants handicapés et rechercher les voies de leur autonomisation"*, signale l'ARS Centre-Val de Loire dans sa lettre d'information.